



# noticias\*noticias\*noticias

## Punto de vista

El 3 de marzo pasado ante la Comisión de Derechos Humanos de Naciones Unidas, la señora Raquel Blandón de Cerezo, en nombre del gobierno de Guatemala, ofreció "hacer cualquier clase de sacrificios... para seguir avanzando por el camino de la democracia". Además, solicitó a la comunidad internacional "vigilancia, comprensión y madurez política para comprender este momento que estamos viviendo".

En términos generales, la señora Blandón de Cerezo se refirió a la situación socio política y económica que vive el pueblo de Guatemala y el desafío que significa para el actual gobierno demócratacristiano, llevar a la práctica un proceso democratizador.

Por otro lado, el 7 de abril pasado, Nineth Montenegro de García, representante del Grupo de Apoyo Mutuo -GAM- afirmó en París que "las desapariciones y asesinatos continúan aún hoy en día y han reaparecido los escuadrones de la muerte". Agregó que "ante la falta de respuesta por parte de las autoridades guatemaltecas, el GAM había decidido esta gira para buscar apoyo y solidaridad internacional en su tarea".

Con el nuevo gobierno despertaron algunas esperanzas en el pueblo de Guatemala, después de 30 años de dictaduras militares. Sin embargo, uno de los aspectos fundamentales para empezar a construir la democracia en el país es la investigación de los casos de detenidos-desaparecidos y el castigo a los responsables de estos actos, tal como lo han exigido diferentes organismos de derechos humanos y como lo sigue demandando el - GAM dentro del país.

Así mismo, es indispensable que el nuevo gobierno sea capaz de garantizar el respeto de los derechos humanos de todos los guatemaltecos.

Mientras ello no ocurra, los discursos y promesas de los representantes del gobierno demócratacristiano servirán sólo para tratar de encubrir la sombría situación que afecta a miles de hogares guatemaltecos.

La señora Raquel Blandón de Cerezo - afirmó en Ginebra que el pueblo de Guatemala "eligió dar a la democracia una oportunidad". Pero el pueblo también espera de los que ahora son sus gobernantes una actitud consecuente en la solución de sus problemas.



Nineth Montenegro de García



Raquel Blandón de Cerezo

## Noticias

UN LISTADO DE PERSONAS DESAPARECIDAS, ASESINADAS, SECUESTRADAS.....ES EN SI MISMO UN HECHO FRIO.

NUESTRO OBJETIVO AL ESCRIBIRLO, ES HACER UN LLAMADO A LA REFLEXION, A CADA UNA DE LAS PERSONAS QUE SE INTERESAN POR GUATEMALA Y ESPECIALMENTE POR LAS MUJERES GUATEMALTECAS, PARA ENTENDER MAS PROFUNDAMENTE LA TRAGEDIA QUE PARA UNA MUJER SIGNIFICA LA PERDIDA DE UN SER QUERIDO, LA ANGUSTIA DE NO SABER DONDE SE ENCUENTRA.

CON ELLO QUEREMOS, TAMBIEN, NO SOLO COMPARTIR EL DOLOR DE NUESTRO PUEBLO, SINO EXHORTAR A TODOS NUESTROS AMIGOS PARA QUE CON SU SOLIDARIDAD Y APOYO NO PERMITAN SE SIGAN COMETIENDO ESTOS ACTOS QUE VIOLAN LOS DERECHOS FUNDAMENTALES DE LOS GUATEMALTECOS.

(Estos son algunos de los casos de mujeres y niños que a diario reporta la prensa nacional, aparte del número de casos de sexo masculino y de los que quedan en el anonimato).

- Los padres de 250 alumnos ocuparon una escuela primaria en la Aldea Tierra Nueva, para exigir al gobierno que autorice el nombramiento de 4 maestros, ya que desde 1976 no tienen. Según rotativos locales, en el país hay más de 22 mil maestros desempleados y el nivel de analfabetismo alcanza el 67%. El promedio de niños en edad escolar es de 400 por cada maestro, según informes de UNICEF.
- El ex director de la Cruz Roja guatemalteca y colaborador de las Aldeas Infantiles SOS, J. Angel Cifuentes, lanzó una voz de alerta sobre la situación de los niños desnutridos ".....la población infantil que pasa de los 3 millones sufre desnutrición debido a la miseria y a la falta de atención en salud." "...basta ver los asentamientos y barrios donde se puede palpar que los niños por millares viven igual que los perros callejeros; la acción social no llega a ellos, sus cuerpos se cubren con la mugre por falta de higiene y sus barrigas infladas de parásitos..."
- El Partido Socialista Democrático, señaló que ve con preocupación "la inexistencia de políticas económicas y sociales coherentes; la carencia de un equipo de gobierno que refleje un pensamiento homogéneo y la continua violación de los derechos humanos".
- Sandra Zamora López fue secuestrada en la colonia Santa Luisa, zona 6, ciudad de Guatemala, el día 5 de marzo de 1986.
- La señora María Eugenia Trevis Montero fue secuestrada por hombres armados que allanaron su residencia en la zona 11 de la ciudad de Guatemala.
- La señorita Rocío Monterroso fue secuestrada por hombres armados que allanaron su residencia en la zona 11 de la ciudad de Guatemala.
- La señora María Refugio Alburez de Pérez, resultó herida cuando un grupo de hombres armados dispararon a una camioneta de la ruta BC, en la ciudad de Guatemala.
- Blanca Maribel Rosario, de 12 años, fue herida de bala por un policía nacional en la zona 6, de la ciudad de Guatemala.
- Una pareja de extranjeros fue atacada a balazos en Patulul, Suchitepéquez. Se descartó el robo y se añadió que ambos resultaron gravemente heridos.
- La señora Sarahí Hernández de Colindres, de 31 años desapareció el 25 de febrero pasado. Lo denunció su esposo, quien dijo que luego de salir a trabajar ya no se le volvió a ver.

IXQUIC

APARTADO POSTAL 27-008  
c.p. 06760 México D.F.



FRENTE AMPLIO DE MUJERES DEL AZUAY  
Benigno Malo 677  
Cuenca, Ecuador



Nosotras, las  
Mujeres de  
Guatemala



contamos  
con tu  
solidaridad

ESTE MATERIAL PUEDE SER UTILIZADO, CITANDO  
LA FUENTE: IXQUIC, LA MUJER EN GUATEMALA.

- César Alfredo Pivaral de 14 años, resultó herido cuando desconocidos le dispararon, en la zona 8, de la ciudad de Guatemala.
- El secretario de la Juventud Demócratacristiana en San Miguel Chicaj, Baja Verapaz, Alfredo Sis, su padre y hermana, fueron muertos a balazos en su casa de habitación, por desconocidos que penetraron violentamente a su hogar.
- María Elena Morales Salas, de 16 años desapareció el día jueves 6 de marzo pasado en la zona 12, de la ciudad de Guatemala.
- La señora Vitalina Fuentes y su hijo Marvin fueron muertos con armas contundentes, en San Marcos. Sus cuerpos fueron descubiertos con señales de golpes.
- El futbolista Antonio Noj, de 18 años fue asesinado en Chimaltenango. Su cadáver presentaba múltiples perforaciones de bala y señales de tortura.
- Emy Ayala Barán, de 20 años desapareció en la zona 2, ciudad de Guatemala. Los familiares denunciaron el hecho, afirmando que es madre de 3 hijos.
- Los miembros del GAM dijeron al presidente Vinicio Cerezo en una reunión sostenida en el Palacio Nacional, el 7 de marzo pasado, que ellos reconocían que él no es el responsable de las desapariciones "pero sí el llamado a hacer las investigaciones. En un tránsito a la democracia no se puede olvidar el pasado. No se puede hablar de democracia donde hay más de 38 mil guatemaltecos desaparecidos, 200 mil niños huérfanos y más de 150 mil asesinatos..."

## Respuesta popular

Hombres encapuchados allanaron la residencia de un comerciante en Santiago Atitlán, el 26 de marzo pasado con objeto de secuestrarlo. A los gritos de los familiares de la víctima, mucha gente -en su mayoría mujeres y niños- empezaron a reunirse para tratar de liberarlo, entablándose una pelea casi cuerpo a cuerpo entre los habitantes de la población y los desconocidos.

En el forcejero, un grupo de mujeres logró desenmascarar a uno de los agresores - descubriendo que se trataba de un Comisionado Militar.

Esto provocó que la gente, ya enardecida, no sólo lograra la liberación del comerciante, sino que se aglutinara en el destacamento militar en donde todos los reunidos firmaron un documento exigiendo el retiro del ejército de esa población, además de hacerlo responsable de los hechos de violencia que a diario se reportan en esa zona.

Santiago Atitlán es un municipio con 45,000 habitantes, en su mayoría indígenas, ubicado a orillas del lago de Atitlán, en el departamento de Sololá.

Su población se dedica especialmente al comercio y es uno de los centros de mayor atractivo turístico de Guatemala.